
MP pede multa de R$ 100 mil
contra Prefeitura de Paulínia

Mulher e a filha de 1 ano são 
assassinadas em Hortolândia

Gestão Du Cazellato contabiliza mais de 425 dias sem recuperar área de preservação ambiental  PÁGINA 04

PROJETOS SOCIAISREDE MUNICIPAL
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Ao longo do ano de 2023, a BRK, concessionária responsável pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, realizou diversas ações socioambientais no município com 
o objetivo de levar conhecimento sobre saneamento para a população e contri-
buir para o desenvolvimento da comunidade onde atua. No total, 10.627 pessoas, 
entre crianças e adultos, participaram dos programas.                                       PÁGINA 03

Escolas da rede municipal de educação de Hortolândia passam por intervenções, 
nesta reta final do ano escolar, para retomarem as atividades em 2024. Segundo 
a Secretaria de Educação, Ciência e Tecnologia, a Prefeitura realiza esta série de 
ações em 21 das 60 unidades próprias, entre os meses de dezembro e janeiro. A ini-
ciativa busca proporcionar ambientes mais agradáveis e seguros.                PÁGINA 07

Ações da BRK beneficiam mais 
de 10 mil pessoas em Sumaré 

Zezé anuncia 
iluminação led e 

pintura nas escolas

N. ODESSA É EXCLUÍDA DE LISTA ATENDIDA POR ‘PASTORES DO MEC’ PÁG. 05
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Eloáh Dudas Soares tinha 
um ano e oito meses

Alice Cristina Duda Soares 
foi morta pelo companheiro

Polícia Militar foi acionada, por volta das 6h, e localizou mãe e filha mortas na cozinha

ANTECIPADO

Prefeitura 
de Sumaré 

quita 13º 
salário dos 
servidores

PÁGINA 03

Um rapaz de 28 anos é suspeito 
de matar a mulher e a filha de um 
ano e 8 meses a facadas no início 
da manhã desta quarta-feira (13), 
na rua Geraldo Teixeira Lopes, no 
bairro Campos Verdes, em Horto-
lândia. O homem foi preso em fla-
grante pela Polícia Militar depois de 
dizer “ter feito uma besteira” à fa-
mília em um telefonema. Com fe-
rimentos, ele está internado sob es-
colta no HM Mário Covas. Em de-
poimento, acusado disse que agiu 
em legítima defesa e que atacou 
mulher em “momento de fúria”. A 
versão do suspeito, porém, não con-
venceu a polícia. Ele estaria em tra-
tamento psiquiátrico.              PÁGINA 08

FOTOS: DIVULGAÇÃO E REPRODUÇÃO

MONTE MOR RENOVA ‘VIVA LEITE’ E ATENDE 240 FAMÍLIAS PÁG. 06

Rapaz é preso com bebidas 
falsificadas em Sumaré       PÁGINA 08

Aprovado PL que doa área para 
400 casas em Hortolândia    PÁGINA 07

Shopping ParkCity terá horário 
especial a partir de segunda PÁGINA 03

200 GARRAFAS

JARDIM AMANDA

COMPRAS NATALINAS

Polícia Civil apreendeu mais de 200 garrafas de vodka, whisky e gin no imóvel
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Com casos recentes de 
violências enfrentado 
por mulheres famosas, 

como Ana Hickmann e Patrícia 
Ramos, o tema violência do-
méstica ganhou uma grande 
projeção, fazendo com que di-
versas questões fossem levan-
tadas, como o que faz uma mu-
lher se manter em um relacio-
namento abusivo? Como se li-
vrar desse tipo de relação?

De acordo com o Pós PhD 
em Neurociências e com mes-
trado em psicologia, Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela, nem todas 
as mulheres aceitam esse tipo 
de situação e, como nos casos 
recentes na mídia, denunciam, 
mas nos casos onde elas per-
manecem na relação, diversos 
fatores podem ser os culpados.

“Não é qualquer mulher que 
sofre esse tipo de violência, há 
muitas que não aceitam e saem 
do relacionamento logo nos pri-
meiros indícios. As que supor-
tam essa situação por mais tem-
po podem estar relacionadas a 
diversos fatores, desde genéti-
cos, distúrbios, educação, cul-
tura, entre outros, podendo se 
tratar de um conjunto de fato-
res ou traços individuais”.

Para Dr. Fabiano de Abreu, a 
decisão para denunciar é mais 
complexa que apenas coragem, 
envolvendo também o con-
texto onde a personalidade da 
mulher se formou.

“A falta de capacidade na to-
mada de decisão não tem rela-
ção apenas com a coragem. Es-
tamos falando de impedimen-
tos relacionados ao cérebro e 
quando falamos de condições 
cerebrais, falamos de resulta-
do de como o órgão se forma-
tou referente a vertentes ao lon-
go da vida que o moldou. Não 
é assim tão simples, mas é um 
processo a ser trabalhado de 
forma gradativa”.

“Situações de violência do-
méstica, especialmente quan-
do dura muito tempo, gera al-
terações na anatomia do cére-
bro, podendo desencadear des-
de distúrbios mentais à doen-
ças como depressão”, destaca 
Dr. Fabiano.

Quando se trata desse te-
ma, especialmente na mídia, 
é necessário ter muita cautela 
com a forma com que o tema é 
abordado para realmente gerar 
conscientização.

“Temos que ter cuidado sem-
pre em falar sobre isso dema-
siado para não estimular, é ne-
cessário trazer a consciência de 
forma inteligente. A campanha 
contra esses problemas mais 
primitivos na grande maioria 
das vezes é feito de maneira er-
rada e estimula o preconceito 
através da diferença”.

“Vivemos em uma socieda-
de com leis, essas devem ser 
eficazes para que possam ter 
limites. Assim como a própria 
sociedade deve se unir e tentar 
fazer a sua parte ajudando es-
sas pessoas que têm maior di-
ficuldade em lidar com situa-
ções complexas como essa so-
bre a violência doméstica”, res-
salta Dr. Fabiano.

Violência 
Doméstica: 

o que causa e 
como afastar 

esse problema?
Fabiano de Abreu Rodrigues

é Pós PhD em Neurociências eleito 
membro da Sigma Xi, membro da Society for 

Neuroscience nos Estados Unidos , membro da 
Royal Society of Biology no Reino Unido e da APA 

- American Philosophical Association também 
nos Estados Unidos. Mestre em Psicologia, 

Licenciado em Biologia e História
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LOTOFÁCIL

DUPLA SENA
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Concurso 2667
3ª feira, 12 de Dezembro de 2023 

Concurso 2978
4ª feira, 13 de Dezembro de 2023

Concurso 2605
4ª feira, 13 de Dezembro de 2023

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2559
4ª feira, 13 de Dezembro de 2023

Concurso 6315
4ª feira, 13 de Dezembro de 2023

01  04  08  21  46  51

08  21  24  28  37  49

11  22  41  43  46  47

05   06   07   10   12
13   14   15   16   17
20   21   23   24   25

16   23   31   36   37
41   46   49   53   56
59   67   71   72   79
82   92   94   97   98

06   26   27   31   48

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove. 

TEMPERATURA

Mínima 19 o    l    Máxima 36o

Arecente redução da ta-
xa Selic para 12.25% ao 
ano no Brasil é motivo 

de otimismo para a economia e 
o ânimo dos consumidores. No 
entanto, de acordo com o corre-
tor de imóveis e CEO da Escode-
lar Inteligência Imobiliária, Ra-
fael Scodelario, uma reviravolta 
pode ocorrer no setor de crédi-
to imobiliário: os bancos podem 
não planejar mexer nas taxas es-
te ano, postergando ajustes para 
o início do próximo ano. 

Segundo Rafael, embora a 
medida gere expectativas po-
sitivas para os consumidores, 
a eficácia imediata da redução 
não será sentida. Especialistas 

acreditam que a mudança po-
de impulsionar a busca por pro-
priedades, incentivando clien-
tes a considerarem a aquisição 
de imóveis. 

Para o especialista, é crucial 
destacar que a redução não im-
plica automaticamente em taxas 
de crédito imobiliário mais bai-
xas este ano, “Os bancos optam 
por vezes em implementar essas 
mudanças em datas específicas, 
muitas vezes no início do ano 
seguinte”, informa Scodelario. 

 O profissional questiona que 
a questão que se coloca é se va-
le a pena esperar pela redução 
das taxas em 2023. A resposta, 
de acordo com o especialista, é 

que quanto mais cedo a decisão 
de compra for tomada, melhor. 
Isso se deve ao fato de que, mes-
mo que as taxas de juros redu-
zam, a valorização dos imóveis 
costuma superar esse decrésci-
mo ao longo do tempo. 

Rafael assegura que ao aden-
trar no financiamento imobi-
liário agora, mesmo pagando 
um pouco mais caro, há a com-
pensação pela valorização do 
imóvel, que estará mais acessí-
vel comparado ao próximo ano, 
“Agora que o estímulo para os 
consumidores está presente; ca-
be a cada indivíduo avaliar o 
momento certo para realizar o 
sonho da casa própria”, finaliza.

Selic: impactos no Mercado Imobiliário
Rafael Scodelario  é corretor de imóveis e CEO da Escodelar Inteligência Imobiliária

OCiesp Campinas, que co-
memora 74 anos no dia 16 
de dezembro, tem contri-

buído de maneira significativa pa-
ra o progresso local e dos outros 18 
municípios sob sua jurisdição: Va-
linhos, Sumaré, Pedreira, Ampa-
ro, Mogi Mirim, Mogi Guaçu, Ita-
pira, Holambra, Jaguariúna, Pau-
línia, Hortolândia, Artur Noguei-
ra, Santo Antônio da Posse, Estiva 
Gerbi, Conchal, Serra Negra, Lindóia e Águas de 
Lindóia. As cidades, segundo o Censo de 2022, 
somam 2,56 milhões de habitantes.

A indústria de transformação, cujo fomen-
to recebe forte contribuição de nossa entidade, 
tem papel socioeconômico relevante para esse 
expressivo contingente populacional, manten-
do 179.989 empregos diretos, 20,2% do total, de 
acordo com dados do IBGE referentes a setembro 
último. Trata-se de um dinâmico parque fabril, 
formado por 5.564 empresas, com destaque pa-
ra os segmentos de produtos de metal, manuten-
ção, reparação e instalação de máquinas e equi-
pamentos e gêneros alimentícios.

Nosso setor, historicamente, é um dos respon-
sáveis pelo desenvolvimento de Campinas e sua 
Região Metropolitana, com PIB estimado em 
US$ 50 bilhões (somente o do município é de R$ 
18,8 bilhões), o que representa 7,9% do paulista 
e 2,3% do nacional. Dentre as 500 maiores em-
presas do mundo, 50 têm filiais locais. Há, ain-
da, 18 estabelecimentos de Ensino Superior, in-
cluindo a Unicamp, a que mais deposita paten-
tes no Brasil. O avanço na área de ciência e tec-
nologia também se evidencia na presença de nu-
merosas instituições referenciais.

Campinas detém o maior nível de conectivi-
dade do País, segundo a Anatel, com 692 mil ce-
lulares, tabletes e modens com acesso à banda 
larga. A Região Metropolitana é a segunda em 

acesso à internet. Sua infraestru-
tura de transportes é privilegiada, 
com o Aeroporto Internacional de 
Viracopos, as rodovias Anhangue-
ra e Bandeirantes e rede ferroviá-
ria conectada ao Porto de Santos.

A força da indústria e dos asso-
ciados do Ciesp Campinas está de-
finitivamente marcada nessa jor-
nada de progresso e no DNA da re-
gião. Nossa missão é representá-los, 

prestar-lhes serviços e contribuir para o bom am-
biente de negócios. Exemplo disso é a recente rei-
vindicação, em conjunto com outras entidades, 
ao prefeito do município, Dário Saadi, e ao pre-
sidente da Câmara dos Vereadores, Luiz Rossini, 
de que seja instituído um novo Refis local para 
a negociação de dívidas das empresas. Na crise 
da Covid-19 e no pós-pandemia, muitas tiveram 
acúmulo de dívidas, devido à queda abrupta e gi-
gante da atividade comercial. Era preciso agir e 
foi o que fez a Diretoria Regional, numa iniciati-
va relevante para ajudar não somente o nosso se-
tor, mas toda a cadeia produtiva, incluindo o co-
mércio e os serviços, no sentido de que tenham 
fôlego para comprar e vender.

É determinante estimular a economia da re-
gião, que é privilegiada e diferenciada em educa-
ção e tecnologia, com números expressivos, que 
atestam sua posição de destaque no cenário na-
cional. Por isso, é imensa sua capacidade de ge-
rar novas oportunidades para as empresas, apro-
ximando-as dos parques tecnológicos e de ino-
vação, para que possam criar produtos e colocá-
-los no mercado. Esse é o futuro que vislumbra-
mos e é dessa maneira que o Ciesp Campinas es-
tá atuando. Os associados participam ativamente 
da entidade, principalmente quando percebem 
que seu trabalho proporciona ganhos reais à in-
dústria e contribui para o desenvolvimento de 
nosso estado e do Brasil.

O papel da indústria na história e 
no futuro de Campinas e região

Rafael Cervone é presidente do Centro das Indústrias 
do Estado de São Paulo (Ciesp) José Henrique Toledo Corrêa é diretor-titular do 

Ciesp Campinas 



Ao longo do ano de 2023, a 
BRK, concessionária respon-
sável pelos serviços de água 
e esgoto em Sumaré, reali-
zou diversas ações socioam-
bientais no município com 
o objetivo de levar conhe-
cimento sobre saneamento 
para a população e contri-
buir para o desenvolvimento 
da comunidade onde atua. 
No total, 10.627 pessoas, en-
tre crianças e adultos, parti-
ciparam dos programas.

“A concessionária enten-
de a importância de estar 
perto da comunidade e le-
var conhecimento sobre sa-
neamento para toda a po-
pulação. Por isso, investe 
em ações para diversos pú-
blicos, principalmente para 
as crianças que são grandes 
disseminadoras de informa-
ção”, comenta Bruno Luz, ge-

rente administrativo e finan-
ceiro da BRK em Sumaré. 

PLANTÃO ITINERANTE
Um dos programas ini-

ciados este ano foi o Plan-
tão Social Itinerante, no 
qual representantes da con-
cessionária visitam as casas 
dos clientes para orientar 
quanto aos serviços presta-
dos pela empresa e entender 
as principais dúvidas dos 
clientes. Além disso, o ob-
jetivo da ação é também en-
tender qual a percepção de-
la sobre esses serviços.

Para isso, dois repre-
sentantes da empresa uni-
formizados e com crachá, 
abordam os clientes em 
seus imóveis para entender 
suas percepções sobre os 
serviços prestados, além de 
apontar as principais me-
lhorias realizadas ao lon-
go de oito anos de conces-
são na cidade.

HQ DO SANEAMENTO
Concluído em novem-

bro, o projeto contou com a 
participação de 31 crianças 
atendidas pela NISFRAM, 
Organização da Socieda-
de Civil localizada no Jar-
dim Ipiranga.

Ao longo de três encon-
tros, elas confeccionaram 
suas histórias em quadri-
nhos (HQs) baseadas em 
temas ambientais, desta-
cando a relevância do sa-
neamento básico para a so-
ciedade. Essa abordagem 
permitiu que as crianças 
expressassem suas ideias 
de forma artística, envol-
vendo-se ativamente na 
aprendizagem sobre ques-
tões ambientais.

O projeto teve como ob-
jetivo não apenas infor-
mar, mas também fomen-
tar a imaginação e criati-
vidade dos participantes. 
Os instrutores destacaram 

Ações socioambientais da BRK impactam 
mais de 10 mil pessoas em Sumaré em 2023

Concessionária realizou 26 ações com a comunidade este ano
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TCU exclui 
Nova Odessa é de 
lista atendida por 
‘pastores do MEC’CIDADES

O Shopping ParkCity 
Sumaré vai funcionar em 
horário especial, a partir 
da próxima segunda-fei-
ra (18) para garantir mais 
comodidade e conforto aos 
clientes durante as com-
pras de Natal. Até o dia 
23 de dezembro, as lojas, 
quiosques e praça de ali-
mentação estarão abertos 
das 10h às 23h.

No dia 24 de dezembro, 
véspera de Natal, o funcio-
namento será das 10h às 
18h. O cinema, a academia, 
o supermercado Savegna-

go e a Cobasi também irão 
funcionar em horário dife-
renciado neste fim de ano.

Gisele Alvares, coorde-
nadora de Marketing do 
Shopping ParkCity Sumaré, 
explica que com ampliação 
do horário os clientes terão 
mais tranquilidade para ir 
às compras. “Além de ter 
mais tempo para escolher 
o melhor presente entre as 
diversas opções que as lojas 
oferecem, os clientes tam-
bém podem aproveitar as 
atrações que o empreendi-
mento preparou para este 
fim de ano, como as apre-
sentações de Natal”, co-
menta Gisele.

‘NATAL DOS SONHOS’
E para deixar o Natal ain-

da mais especial, o Shop-
ping ParkCity Sumaré es-
tá realizando a campanha 
‘Natal dos Sonhos’, que vai 
sortear uma viagem a Pa-
ris com acompanhante e 
dois vales-compra no valor 
de R$ 5.000,00 cada. Até o 
dia 7 de janeiro, a cada R$ 
250 em compras nas lojas e 
quiosques participantes da 
promoção, o consumidor 
tem direito a um cupom.

A troca das notas fis-
cais pelo cupom é feita no 
balcão de atendimento da 
campanha, localizado ao 
lado da loja Espaço Laser. 

Trocas realizadas de se-
gunda a quinta-feira rece-
bem cupons em dobro. Os 
valores são cumulativos 
dentro do período da pro-
moção, e não há limite de 
trocas por cliente.

“Com uma programa-
ção diversificada e en-
cantadora, a intenção do 
Shopping ParkCity Suma-
ré é proporcionar um final 
de ano marcante e espe-
cial aos clientes. E a cam-
panha Natal dos Sonhos 
chega para reforçar esse 
momento de celebração”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de Administra-
ção Geral da AD Shopping.

Shopping ParkCity Sumaré vai funcionar em horário especial

Empreendimento abre as portas das 
10h às 23h, a partir da próxima segunda

ATÉ DIA 23
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Luiz Dalben: ‘Encerramos o ano satisfeitos por cumprir, mais uma vez, 
com todos os nossos compromissos com os colaboradores municipais’

Prefeitura quita antecipadamente o
13º salário dos servidores de Sumaré
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Executivo efetuou pagamento do benefício nesta quarta-
feira (13) a fim de que servidores ajudem a aquecer comércio 
local; primeira parcela foi paga de maneira escalonada

A Prefeitura de Sumaré 
informou que pagou nes-
ta quarta-feira (13), ante-
cipadamente, a segunda e 
última parcela do 13º sa-
lário dos servidores mu-
nicipais. A primeira par-
cela do benefício foi pa-
ga de maneira escalonada 
nos meses anteriores, pa-
ra melhor funcionamento 
da máquina pública, por 
meio do planejamento das 
receitas e despesas.

Segundo a Prefeitura, 
além da valorização dos 
servidores, o pagamento 
antecipado aquece e forta-
lece o comércio local, per-
mitindo que o funcionalis-
mo faça suas compras nes-
te fim de ano.

“Novamente, encerra-

mos o ano satisfeitos por 
cumprir, mais uma vez, 
com todos os nossos com-
promissos com os colabo-
radores municipais, pagan-
do em dia, e muitas vezes 
até antecipado, os salários 
durante todo o ano e, agora, 
quitando o décimo tercei-
ro dos trabalhadores tam-
bém antecipadamente. To-
da a cidade ganha, impul-
sionando o comércio neste 
fim de ano e dando oportu-
nidade aos colaboradores 
de se planejarem e fazerem 
suas compras para as co-
memorações de fim de ano, 
sempre seguindo os cuida-
dos necessários. Boas fes-
tas para toda a população 
sumareense e que o próxi-
mo ano seja próspero, re-
novando nossa esperança, 
fé e amor”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

OUTROS BENEFÍCIOS
Após vários anos em que 

o dissídio da categoria ficou 
“congelado”, o prefeito Luiz 
Dalben também já garantiu 
reajuste salarial para todo o 
funcionalismo desde 2017, 
reajuste do auxílio-saúde, 
implantação do cartão de 
vale-alimentação e amplia-
ção do abono natalino.

“Outras medidas incluem 
oferecer melhores condi-
ções de trabalho aos cola-
boradores, com reformas 
dos prédios públicos e aqui-
sição de novos equipamen-
tos, além de cursos de capa-
citação internos e parcerias 
com unidades de ensino da 
cidade, que garantem des-
contos em diversos cursos 
aos servidores municipais, 
principalmente cursos de 
nível superior e técnico”, fi-
nalizou o Executivo.

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

os benefícios tangíveis do 
saneamento básico, co-
mo a melhoria da qualida-
de de vida, a promoção da 
saúde e a conservação do 
meio ambiente. Os parti-
cipantes foram incentiva-
dos a explorar esses concei-
tos de maneira criativa, re-
sultando em HQs únicas e 
originais que refletiam sua 
compreensão e perspectiva 
sobre o tema.

PROGRAMA OLHO VIVO
A BRK trouxe para a ci-

dade um projeto inédito: o 
programa “Olho Vivo: água 
e óleo não se misturam”, 
com o objetivo de incenti-
var os sumareenses a reali-
zarem o descarte adequado 
do óleo de cozinha usado.

O descarte irregular de 
óleo e gorduras nas redes 
e em ligações residenciais 
é um dos maiores desafios 

enfrentados pela conces-
sionária e essa prática é a 
principal causa de obstru-
ções e extravasamentos.

A rede coletora de esgoto 
é um equipamento públi-
co responsável por coletar, 
afastar e levar os efluentes 
gerados nas residências, es-
colas, comércios e indús-
trias por meio de tubula-
ções dimensionadas para 
tal finalidade, ou seja, o sis-
tema consegue transportar 
e fazer o tratamento ade-
quado apenas de esgotos 
provenientes de banheiros, 
pias e tanques.

O programa prevê o 
correto recolhimento e 
destinação adequada do 
óleo de cozinha usado. Em 
novembro de 2023, mês de 
lançamento do programa, 
foram instalados três pon-
tos de coleta, sendo um 
em cada Loja de Atendi-
mento da BRK.

Com a destinação ade-
quada, o óleo de cozinha 
usado, após coletado pela 
empresa Duque Sustenta-
bilidade, será reaproveita-
do como matéria-prima pa-
ra produção de biodiesel.
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São mais de 425 dias em que incorre uma multa diária 
contra a administração do prefeito Du Cazellato (PL) 
pela não recuperação de uma área de proteção ambiental

O MPE (Ministério Pú-
blico Estadual) solicitou na 
Justiça a intimação da Pre-
feitura de Paulínia para o 
pagamento de uma multa 
no valor de R$ 100 mil de-
vido ao dano ambiental de 
uma APP (Área de Preser-
vação Permanente) no Jar-
dim Monte Alegre.

Segundo a Promotoria, 
“não foi juntado nenhum 
documento atualizado que 
comprovasse a integral recu-
peração ambiental da área, 
tampouco da sua manuten-
ção, sendo mencionado ape-
nas um relatório desatuali-
zado datado de 16/11/2022”. 
São mais de 425 dias em que 
incorre uma multa diária 
contra a administração do 
prefeito Du Cazellato (PL), 
de acordo com o MP.

“Restando incontrover-
so que o termo inicial pa-
ra o cumprimento da obri-
gação foi em 30/09/2022, 
incidindo multa diária de 
R$ 10.000,00, limitada a R$ 
100.000,00, e que passados 
mais de 425 dias, o valor de 
R$4.250.000,00 (quatro mi-
lhões, duzentos e cinquen-
ta mil reais) superaria o li-
mite imposto na r. senten-
ça, de rigor pagamento pela 
executada de R$100.000,00 
(cem mil reais), isto é, o li-
mite fixado, que atualizado 
até novembro/2023, perfaz 
R$104.141,87 (cento e qua-
tro mil, cento e quarenta 
e um reais e oitenta e sete 
centavos)”, traz a promoto-
ra Fernanda Elias de Car-
valho Lucci.

O MP pede à Justiça a 
realização de perícia técni-
ca, a ser feita por profissio-
nal isento e nomeado pelo 

juiz na área afetada, visan-
do a reparação integral do 
dano ambiental.

“A intimação do exe-
cutado para o pagamen-
to da multa diária no valor 
atualizado deR$104.141,87 
(cento e quatro mil, cento 
e quarenta e um reais e oi-
tenta e sete centavos), con-
forme demonstrativo, em 
favor do Fundo Estadual 
dos Interesses Difusos – Se-
cretaria da Justiça e da De-
fesa da Cidadania”, requer 
a promotora de Paulínia.

Após a condenação da 
Prefeitura de Paulínia em 
uma ação civil pública pa-
ra recuperação da APP, o 
Ministério Público cobrou 
que o Executivo compro-
vasse as medidas adotadas, 
como obras de drenagem e 
galerias de águas pluviais, 
sob pena de multa. A Pre-
feitura, por sua vez, apre-

sentou defesa e pediu a im-
pugnação do cumprimen-
to da sentença. O proces-
so, que já transitou em jul-
gado, é alvo de batalha ju-
dicial desde 2019.

O dano ambiental ocor-
reu em uma propriedade 
instalada em uma área ru-
ral, situada na PLN 360, al-
tura do km 1, bairro Mon-
te Alegre, após a queimada 
de uma APP.

A dona do imóvel ru-
ral se comprometeu a re-

cuperar a área e assinou 
Termo de Compromisso 
de Recuperação Ambien-
tal com a Cetesb (Compa-
nhia Ambiental do Estado 
de São Paulo), para o plan-
tio de 2.498 mudas. “Ocor-
re que, ao começar o cum-
primento do que havia si-
do pactuado, fora consta-
tada que em razão da aber-
tura de uma via pública, a 
avenida Juscelino Kubits-
chek, pelo próprio Municí-
pio de Paulínia, sem as de-

vidas precauções e, por is-
so as águas pluviais passa-
ram incorretamente, afe-
tando as nascentes e a ve-
getação ciliar, ocasionando 
erosão que impede a rege-
neração da área de preser-
vação permanente”, men-
ciona a Justiça.

OUTRO LADO
Questionada, a Prefeitu-

ra de Paulínia não se pro-
nunciou sobre o pagamento 
da multa solicitado pelo MP.

Ministério Público 
intima a Prefeitura 
de Paulínia a pagar 
multa de R$ 100 mil

O espírito natalino che-
ga a Hortolândia de trem. 
A cidade receberá a ação 
“Rumo ao Natal” nesta sex-
ta-feira (15). Um trem deco-
rado com fitas de LED pas-
sará pela via férrea próxi-
ma ao Museu Municipal de 
Hortolândia Estação Jacu-
ba. O museu está localiza-
do na rua Rosa Maestrel-
lo, 2, na Vila São Francis-
co. De acordo com a Secre-
taria de Cultura, a passa-
gem do trem está prevista 
para o horário entre 21h30 
e 22h. A ação é promovida 
pela empresa Rumo para 
comemorar o Natal, com o 
apoio da Prefeitura. A con-
cessionária é responsável 
pelo transporte ferroviá-
rio na região.

Para animar o público 
durante a espera pela pas-
sagem do trem, a Secreta-
ria de Cultura promoverá 
uma programação espe-
cial, a partir das 19h, no 
museu. O grupo Quinteto 
Cultura, formado por ser-
vidores da Secretaria de 
Cultura, fará uma apre-
sentação musical. O públi-
co poderá ainda desfrutar 
dos food trucks que esta-
rão no local. 

O público ainda poderá 
conhecer o museu, que es-
tará aberto para visitação. 
O museu ocupa o prédio 
da antiga estação ferroviá-
ria Jacuba, que foi restau-
rado pela Prefeitura e inau-
gurado em 2014. O espaço 
guarda parte importante 
da história da cidade, com 
um acervo de objetos, fotos 
e materiais antigos.

Atualmente, o museu es-
tá com a exposição “Heran-
ças Africanas – Do quilom-
bo a Hortolândia”, inau-
gurada em novembro pa-
ra marcar a comemoração 
do mês da Consciência Ne-
gra no município. A mostra 
destaca a contribuição da 
cultura negra na história da 
cidade. Um dos destaques 
da exposição é a homena-
gem a Jura do Pote, mora-
dor ilustre que se notabili-
zou como defensor da cul-
tura negra na cidade.

SEGURANÇA
De acordo com informa-

ções divulgadas pela em-
presa Rumo, o trem ilumi-
nado partirá de America-
na, na sexta-feira, às 19h. A 
previsão é que o trem pas-
se pela Estação Jacuba en-
tre 21h30 e 22h.

A fim de evitar aciden-
tes, a equipe do Museu Es-
tação Jacuba orienta a po-
pulação para permanecer 
na área da plataforma cer-
cada com grade, que fica na 
área externa do museu, pa-
ra acompanhar a passagem 
do trem. Assim, todos po-
derão tirar fotos ou fazer ví-
deos da passagem do trem 
com segurança. De acordo 
com a coordenação do mu-
seu, mais de 500 pessoas 
acompanharam a passa-
gem do trem em 2022.

O público poderá ainda 
conferir a passagem do trem 
por meio da câmera de mo-
nitoramento instalada no 
museu. As imagens da câ-
mera são exibidas em tem-
po real no canal no YouTube 
do grupo Railcam Brasil. O 
equipamento foi inaugura-
do em maio de 2022.

Hortolândia recebe Trem Iluminado de Natal nesta sexta

Trem com iluminação de LED passará 
pela Estação Jacuba, entre 21h30 e 22h

‘RUMO AO NATAL’

DIVULGAÇÃO
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Da Redação  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  PAULÍNIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

Promotoria quer que 
a gestão Du Cazellato 
pague multa após 
condenação da 
Prefeitura de Paulínia



Leitinho e Mineirinho são homenageados pelo 
apoio à Polícia Militar e à Segurança Pública

RECONHECIMENTO

è LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Homem é preso 
após matar mulher 
e filha a facadas 
em HortolândiaCIDADESQUINTA-FEIRA
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TCU exclui Nova Odessa de lista 
de municípios supostamente 
atendidos por ‘pastores do MEC’
Auditoria do Tribunal de Contas da 
União não encontrou irregularidades 
envolvendo a gestão municipal; Nova 
Odessa sequer foi contemplada com 
recursos do Ministério da Educação

Relatório de auditoria do 
TCU (Tribunal de Contas 
da União) recém-publica-
do não traz o nome de No-
va Odessa entre as prefeitu-
ras que teriam recebido re-
cursos do FNDE (Fundo Na-
cional de Desenvolvimento 
da Educação) supostamente 
intermediados pelos “pas-
tores do MEC” entre 2020 
e 2022. Nova Odessa não 
foi sequer contemplada pe-
lo Ministério da Educação 
com recursos do FNDE pa-
ra a construção de nova uni-
dade escolar, solicitados for-
malmente no início de 2021.

A auditoria analisou a 
“possível interferência de 
agentes privados em prol 
do direcionamento de 
transferências voluntárias 
do Ministério da Educação 
e do Fundo Nacional de De-
senvolvimento da Educa-
ção para determinados en-
tes federados, entre julho 
de 2020 e março de 2022”.

Desde que o caso veio à 
tona em nível nacional, em 
meados de 2022, a Prefei-
tura de Nova Odessa vem 
esclarecendo publicamen-
te que os gestores munici-
pais não tiveram qualquer 
envolvimento com os per-
sonagens citados.

O nome da cidade só  Gestores de Nova Odessa não tiveram qualquer envolvimento com ‘pastores do MEC’

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeito e vice participaram da cerimônia de aniversário de 18 anos do 48º Batalhão da PM da região

Da Redação  l  NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

O prefeito de Nova Odes-
sa, Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, e seu vice-pre-
feito Alessandro Miranda, o 
Mineirinho, ambos do PSD, 
foram homenageados nes-
ta quarta-feira (13), duran-
te a solenidade de come-
moração ao 18º aniversário 
do 48º BPM-I (Batalhão da 
Polícia Militar do Interior), 
sediado em Sumaré. O ba-
talhão também atende No-
va Odessa, Hortolândia e 
Monte Mor. Ambos recebe-
ram “challenge coins” (me-
dalhas que são uma honra-
ria comum entre militares) 
e respectivos certificados 
pelos “excepcionais e rele-
vantes serviços prestados” 
ao batalhão.

O secretário municipal 
de Segurança Pública, co-
ronel Carlos Fanti, tam-
bém participou da ceri-
mônia na sede da corpo-

ração, na avenida Rebou-
ças. Fanti foi um dos co-
mandantes do Batalhão 
ao longo dos seus 18 anos 
de atividades.

As medalhas foram en-
tregues a dezenas de home-
nageados pelo comandante 
do CPI-9 (Comando de Po-
liciamento do Interior, re-
gional Piracicaba), coronel 
Rodrigo Eval Arena, e pelo 
comandante do 48º, tenen-
te-coronel Valmir Moreira 
da Silva – entre outros ofi-
ciais, autoridades, delega-
dos da Polícia Civil e cerca 
de 500 policiais militares 
lotados no batalhão.

Para o comandante do 
CPI-9, “ver tantos oficiais 
da ativa e da reserva, bem 
como familiares de poli-
ciais aqui do batalhão, de-
monstra o reconhecimen-
to de todos pelo brilhan-
te comando do tenente-
-coronel Valmir e de to-
dos que já passaram por 
este comando”.

“É uma área complexa, 
desafiadora, populosa, co-
nurbada com a região de 
Campinas e que traz di-
ficuldades e desafios pa-
ra o policiamento, diaria-
mente. Agradeço a todos 
pelo empenho e pelo pro-
fissionalismo com que to-
dos aqui vem trabalhando 
no dia a dia, além da par-
ceria com a Polícia Civil 
e as prefeituras – porque 
sem a parceria das prefei-
turas, através das Guardas 
Civis Municipais, não con-
seguiríamos desempenhar 
o nosso trabalho da forma 
como desempenhamos”, 
afirmou o coronel Rodri-
go Eval Arena, que coman-
da a PM em 52 municípios 
e sete batalhões.

“Para mim, como prefei-
to, é uma grande honra re-
ceber essa medalha de re-
conhecimento do trabalho 
que nossa gestão, minha e 
do meu vice Mineirinho e 
do nosso secretário, coro-

nel Fanti, vem desempe-
nhando na área de Segu-
rança. Nunca a Segurança 
Pública de Nova Odessa te-
ve uma relação tão produ-
tiva e positiva com as polí-
cias Civil e Militar, e nun-
ca nossa Guarda Civil Mu-
nicipal recebeu tantos in-
vestimentos em tão pouco 
tempo. A Polícia Militar po-
de sempre contar conosco”, 
disse o prefeito Leitinho.

CIDADE SEGURA
“Não é por acaso que No-

va Odessa foi reconheci-
da semana passada como a 
terceira cidade mais segura 
do Estado de São Paulo pe-
lo Instituto Sou da Paz. En-
tão recebemos essas meda-
lhas com sensação de de-
ver cumprido até aqui, mas 
sabendo que ainda temos 
muito que fazer nessa área 
– como a conclusão da no-
va sede própria da nossa 
GCM”, finalizou o vice-pre-
feito Mineirinho.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

O vice-prefeito de Su-
maré, Henrique do Pa-
raíso (Republicanos), 
marcou presença no 
evento comemorativo 
do 18° aniversário do 48° 
Batalhão da Polícia Mi-
litar. A ocasião, que re-
uniu autoridades locais, 
membros da comunida-
de e policiais, foi marca-
da por homenagens e re-
conhecimentos.

Durante a cerimônia, 
Henrique do Paraíso foi 
agraciado com a hon-
raria Challenge Coin, 
símbolo que representa 
o respeito e a admiração 
pela dedicação e serviço 
prestado à comunidade.

A presença de Henri-

que do Paraíso no ani-
versário do 48° Batalhão 
da PM destaca a impor-
tância da parceria entre 
a gestão municipal e as 
forças de segurança.

“Hoje me senti hon-
rado de receber uma 
Challenge Coin, meda-
lha de honra que repre-
senta os serviços pres-
tados em prol da corpo-
ração da Polícia Militar. 
Como vice-prefeito rea-
firmo a minha dedica-
ção e trabalho árduo a 
favor dos profissionais 
e da corporação da Po-
lícia Militar. É uma hon-
ra poder colaborar para 
uma cidade mais segura 
e unida”, disse. | Da Redação

Henrique do Paraíso 
também é agraciado 
com honraria da PM

Vice-prefeito recebeu medalha Challenge Coin

apareceu no âmbito das 
reportagens de 2022 por-
que, conforme amplamente 
noticiado pela própria Pre-
feitura e pela imprensa na 
ocasião, Nova Odessa se-
diou em agosto de 2021 um 
dos vários “Gabinetes Itine-
rantes” do MEC (Ministério 
da Educação) e do FNDE, 
que ocorreram em várias 
regiões do Brasil.

O evento público cons-
tou da agenda oficial do 
MEC e foi organizado e pro-
movido por um empresário 
indicado pelo próprio Mi-
nistério, praticamente sem 
custos à municipalidade. 
Na ocasião, cerca de 70 pre-
feitos e secretários munici-
pais de Educação do inte-
rior do Estado de São Paulo 
foram atendidos por técni-
cos do Fundo Nacional no 
Ginásio de Esportes do Jar-
dim Santa Rosa.

Meses depois, vieram a 
público as denúncias do 
envolvimento dos “pasto-
res do MEC” em supostos 
casos de liberação de re-
cursos do FNDE, incluin-
do para a construção de es-
colas, mediante pedidos de 
vantagens pessoais. “Desde 
então, a Prefeitura de Nova 
Odessa vem repetindo que 
nenhum agente público re-
cebeu qualquer ‘pedido de 
vantagem’ por parte dos 
pastores”, informou a Prefei-
tura nesta quarta-feira (13).
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Projeto beneficia diretamente 240 famílias em situação de vulnerabilidade com cerca de 3,6 mil litros 
mensais de leite; programa é uma iniciativa que abrange os 645 municípios do Estado de São Paulo

A Prefeitura de Mon-
te Mor, sob a liderança 
do prefeito Edivaldo Bris-
chi (PSD), oficializou nes-
ta quarta-feira (13) a reno-
vação do convênio com o 
Programa Viva Leite, for-
talecendo assim o suporte 
social oferecido às famílias 
necessitadas do municí-
pio. O Termo de Aditamen-
to de cota do projeto esta-
dual foi assinado em um 
evento na cidade de Soro-
caba, com a presença do 
secretário de Desenvolvi-
mento Social do Estado de 
São Paulo, Gilberto Nasci-
mento Junior, e do diretor 
de Desenvolvimento Social 
de Monte Mor, Renato Al-
brecht de Campos.

A iniciativa, que visa 
beneficiar 240 famílias, 
representa um marco 
na assistência social em 
Monte Mor. Cerca de 3.600 
litros de leite mensais se-
rão distribuídos, propor-
cionando complemento 
alimentar para os mora-
dores em situação de vul-
nerabilidade social.

Nos últimos meses, se-
gundo o Executivo, houve 
um aumento no número de 
famílias atendidas pelo pro-
grama, passando de 210 pa-
ra 240. Aumento de 14,2%.

Em declarações durante 
a cerimônia de assinatura, 
o prefeito Brischi destacou 
o apoio contínuo do Gover-
no do Estado nas demandas 
do município. Ele frisou a 

relevância do convênio re-
novado, que desempenha 
um papel significativo no 
auxílio à população local.

O Programa Viva Leite 
é uma iniciativa estadual 

que abrange os 645 municí-
pios do Estado de São Pau-
lo. Seu principal objetivo 
é proporcionar um com-
plemento alimentar segu-
ro e nutritivo, enriquecido 

Brischi assinou convênio junto ao secretário de Desenvolvimento Social do Estado, Gilberto Nascimento Junior

Prefeitura de Monte Mor renova 
convênio do Programa Viva Leite

DIVULGAÇÃO

A Câmara Jovem de 2023 
visitou a Prefeitura de Pau-
línia nesta terça-feira (12) 
para entrega de todas as 
propostas discutidas ao 
longo do ano. Os vereado-
res jovens foram recebidos 
pelo prefeito Du Cazella-
to (PL) e destacaram algu-
mas das ideias: melhorias 
em instalações de escolas; 
maior comunicação do mu-
nicípio com adolescentes; e 
soluções para o trânsito e 
cuidados com animais. Ao 
todo, foram 78 propostas, 
em diversas áreas.

A reunião foi uma opor-
tunidade para conhecer o 
trabalho do prefeito, enten-
der como funciona o orça-

mento do município e sa-
ber, em primeira mão, no-
vidades para 2024. O en-
contro encerra a quarta 
edição do projeto. 

O presidente da Câmara, 
Edilsinho Rodrigues, elo-
giou a participação dos jo-
vens. Também estiveram 
presentes o secretário-ge-
ral do Legislativo, Ricardo 
Pires Corrêa; o assessor es-
pecial da Presidência, Car-
los Alexandre Ribeiro; e o 
professor Valmiran Medra-
do (Léo), da EMEFM Vitor 
Szczepanski e Souza Silva.

PROJETO
A iniciativa teve início em 

2017, com o objetivo de for-
mar cidadãos mais conscien-
tes sobre o papel do Legisla-
tivo no município e no país.

A votação ocorreu em 
abril, com urnas e cabines 
cedidas pela Justiça Eleito-
ral. Eles foram empossados 
em maio e participaram de 
oficinas sobre o papel do 
Legislativo.

Participam do projeto 
as escolas EMEFM Maes-
tro Marcelino Pietrobom; 
EMEFM Vitor Szczepans-
ki e Souza Silva; EE Doutor 
Francisco de Araújo Masca-
renhas; EE Padre José Narci-
so Vieira Ehrenberg; EE Nú-
cleo Habitacional José Pau-
lino Nogueira; e EMEF Pro-
fessor Domingos de Araújo.

Também fazem parte os 
colégios Adventista de Pau-
línia; Anglo Paulínia; COC 
Paulínia e Pitágoras. A pró-
xima edição será a partir de 
fevereiro do próximo ano.

Câmara Jovem finaliza atividades com 78 propostas

Jovens de Paulínia encontraram prefeito para conhecer trabalho do Executivo

DIVULGAÇÃO

LEGISLATIVO PAULINENSE

O cenário musical de 
Paulínia ganhou um novo 
talento: Riderson Henrique 
Gabriel, mais conhecido co-
mo Rapper Rider. O artista, 
nascido em Campos Gerais, 
Minas Gerais, trouxe consi-
go sua paixão pela cultura 
Hip Hop quando se mudou 
para Paulínia em 2003, aos 
14 anos de idade.

Desde a infância, Rider 
já estava imerso na cultura 
Hip Hop, sendo influencia-
do por suas raízes e vivên-

cias. Hoje, como cantor e 
compositor, suas letras tra-
zem histórias de sua própria 
vida e narrativas do cotidia-
no de outras pessoas. Seu 
comprometimento vai além 
da música, buscando com-
partilhar conhecimento e 
oferecer apoio a quem se 
identifica com suas letras.

O ano de 2023 marcou 
um ponto crucial na car-
reira de Rider, destacando-
-se como artista revelação 
de Paulínia. Com apresen-
tações em vários shows e 
eventos pela região, seu ta-
lento e dedicação foram re-

conhecidos pela Prefeitura 
de Paulínia, que o homena-
geou com a Medalha da Cul-
tura Negra em uma cerimô-
nia realizada em novembro.

Neste mês, Rider recebeu 
o troféu Arte em Movimen-
to em Campinas, represen-
tando a cidade de Paulínia. 
O troféu é um reconheci-
mento pela contribuição do 
artista à cena musical lo-
cal e por ser “voz pulsante” 
do movimento Hip Hop em 
Paulínia.

Rider resumiu sua filoso-
fia de vida. “A felicidade de-
pende de nós mesmos.”

Revelação do movimento 
Hip Hop em Paulínia, rapper 
Rider ganha troféu e medalha 

Rapper Rider conquistou medalha e 
troféu por sua dedicação a cultura Hip Hop

‘VOZ PULSANTE’

DIVULGAÇÃO Sumaré realiza 
14ª Mostra de 
Orquídeas neste 
fim de semana

EVENTO

A Secretaria de Susten-
tabilidade de Sumaré rea-
lizará a 14ª Mostra e Venda 
de Orquídeas entre a sexta-
-feira (15) e o domingo (17). 
O evento será no Orquidá-
rio Municipal, localizado 
na avenida Eugênia Bian-
calana Duarte, 200, Jardim 
Primavera, das 8h às 17h.

O objetivo da mostra, 
que já entrou no calendário 
oficial de eventos, é divul-
gar o orquidário e promo-
ver o contato entre o públi-
co e os produtores de orquí-
deas da cidade e da região.

Da Redação  l  MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Paulo Medina  l  PAULÍNIA
paulo.medina@tribunaliberal.com.br

14,2%
DE AUMENTO
Houve um aumento 
no número de 
famílias atendidas 
pelo programa, 
passando para 240

com ferro, vitamina A e vi-
tamina D, para crianças de 
baixa renda em situação de 
vulnerabilidade social. Ca-
da beneficiário do progra-
ma recebe mensalmente 15 
litros de leite fluido, pas-
teurizado e integral.

Para se tornar um bene-
ficiário do Programa Viva 
Leite em Monte Mor, é ne-
cessário procurar o CRAS 
(Centro de Referência de 
Assistência Social) de refe-
rência, seja o CRAS Centro 
ou o CRAS Paulista, e estar 
previamente cadastrado no 
Cadastro Único.

Para mais informações, 
a Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico e Social 
pode tirar dúvidas na rua 
Quinze de Novembro, 42, 
no Centro de Monte Mor, ou 
pelo telefone (19) 3889-1505.

A renovação desse com-
promisso reitera o empe-
nho da administração mu-
nicipal em garantir a segu-
rança alimentar e o bem-
-estar das famílias em si-
tuação de vulnerabilidade, 
consolidando Monte Mor 
como uma cidade compro-
metida com a solidarieda-
de e o apoio social.

Da Redação  l  PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



PRÓXIMO ANO LETIVO

Ação da Prefeitura beneficia cerca de 10 mil crianças e profissionais da 
educação municipal; 21 das 60 unidades da cidade recebem intervenções

Escolas da rede munici-
pal de educação de Horto-
lândia passam por inter-
venções, nesta reta final 
do ano escolar, para reto-
marem as atividades em 
2024. Segundo a Secreta-
ria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, a Prefeitura 
realiza esta série de ações 

em 21 das 60 unidades pró-
prias, entre os meses de de-
zembro e janeiro. A iniciati-
va busca proporcionar am-
bientes mais agradáveis e 
seguros para aproximada-
mente 10 mil crianças, es-
tudantes e profissionais de 
educação durante o próxi-
mo ano letivo.

Com o recesso escolar se 
aproximando e menor mo-
vimento nas unidades es-

colares, o Departamento de 
Serviços Gerais da Educa-
ção já iniciou os trabalhos, 
priorizando a pintura ex-
terna e interna dos muros 
das escolas. A ação é pos-
sível graças à contratação 
da empresa especializada 
no serviço de pintura.

De acordo com o de-
partamento responsável, 
a expectativa é que a ação 
de padronização dos mu-

ros com a cor azul celeste, 
em execução em 21 esco-
las próprias, seja concluída 
antes do início do próximo 
ano letivo, entregando à co-
munidade escolar um am-
biente revitalizado.

Além da pintura, a Pre-
feitura está investindo na 
iluminação led das quadras 
poliesportivas de 16 esco-
las da rede, substituindo re-
fletores e holofotes danifi-

cados. A ação visa garan-
tir maior durabilidade, efi-
ciência e economia, além 
de disponibilizar um am-
biente adequado às práti-
cas esportivas e recreativas, 
contribuindo para o desen-
volvimento integral dos es-
tudantes.

Ainda segundo o Depar-
tamento de Serviços Gerais 
da Educação, o serviço já 
foi realizado em sete uni-

dades escolares. São elas: 
Emef (Escola Municipal de 
Ensino Fundamental) Caio 
Fernando Gomes Pereira, 
Fernanda Grazielle Resen-
de Covre, Professora Lilian 
Cristiane Martins de Araú-
jo, Professora Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, Pro-
fessora Helena Futava Ta-
kahashi, Emef Janilde Flo-
res Gaby do Vale e Renato 
Costa Lima. 

Governo Zezé anuncia iluminação led 
e pintura para escolas de Hortolândia

Município também investe na iluminação led das quadras poliesportivas de 16 escolas da rede
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O Fundo Social de Soli-
dariedade e a Diretoria de 
Gestão Social e Cidada-
nia da Prefeitura de Nova 
Odessa continuaram, em 
2023, com o projeto de doa-
ção de bonecas para crian-
ças carentes da cidade. A 
ação conta com ajuda de 
voluntários e idosos par-
ticipantes do Programa da 
Melhor Idade do Municí-
pio. O projeto começou no 
ano passado, quando, a 
partir das doações de brin-
quedos ao Fundo, se desta-
cou a grande quantidade de 

bonecas doadas para meni-
nas de famílias carentes no-
vaodessenses. Com isso, a 
equipe voluntária que atua 
no Fundo Social teve a ideia 
de “repaginar” essas bone-
cas, para que elas pudessem 
ser doadas de volta à popu-
lação em bom estado.

O processo começa com 
a higienização, para retirar 
a sujeira, como manchas de 
canetas ou maquiagens. De-
pois, as voluntárias utilizam 
pomadas especiais para fi-
nalizar a limpeza, e a bone-
ca é deixada no sol. Por fim, 
são feitas artesanalmente 
roupinhas de tecido para as 
bonecas, que assim ficam 

ESPÍRITO NATALINO

Os vereadores de Hor-
tolândia aprovaram nesta 
quarta-feira (13) um proje-
to de lei do Poder Executivo 
que prevê a doação de uma 
área no Jardim Amanda 
para a construção de uni-
dades habitacionais para 
famílias de baixa renda. A 
proposta passou durante 
sessão extraordinária.

O  P r o j e t o  d e  L e i 
181/2023 autoriza o Po-
der Executivo a doar uma 
área de mais de 17 mil me-
tros quadrados para o FAR 
(Fundo de Arrendamen-

to Residencial) da Caixa 
Econômica, no prolonga-
mento da avenida Prince-
sa Isabel, no Jardim Aman-
da. Em justificativa, a Pre-
feitura explica que o pro-
jeto viabilizará “progra-
mas habitacionais de in-
teresse social por meio do 
convênio celebrado entre 
a Caixa Econômica Fede-
ral e o Município de Hor-
tolândia, para a implemen-
tação do Programa Minha 
Casa, Minha Vida”.

O convênio citado tem o 
objetivo de contratação de 
obras para a execução de 
400 unidades habitacionais 
para famílias que integram 

a Faixa 1 do Minha Casa, 
Minha Vida, com renda 
mensal de até R$ 2.640.

Na mesma sessão, os 
vereadores aprovaram o 
Projeto de Lei Comple-
mentar 13/2023, também 
do Executivo, que institui 
a Campanha de Incentivo 
ao Licenciamento e Trans-
ferência de Veículos Au-
tomotores no Município 
de Hortolândia. Também 
foi aprovado o Projeto de 
Lei 182/2023, que dispõe 
sobre a concessão de au-
xílio financeiro a artistas 
que representem o muni-
cípio em eventos artísticos 
ou competitivos.

Câmara aprova PL para construção de casas em Hortolândia

Terreno no Jd. Amanda será utilizado para construção de 400 unidades habitacionais

DOAÇÃO DE ÁREA

DIVULGAÇÃO
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4  Emei José Natalino da Fonseca

4 Emef Jardim Boa Esperança “José Roque de Moura”

4 Emeief João Carlos do Amaral Soares

4 Emef Janilde Flores Gaby do Vale

4 Emeief Luiza Vitória de Oliveira Cruz

4 Emeief Jardim Santa Esmeralda

4 Emeief Bairro Três Casas

4 Emeief Jardim Santiago

4 Emef Dayla Cristina Souza de Amorim

4 Emef João Calixto da Silva

4 Emei Jardim Novo Cambuí

4 Emeief Jardim Nossa Senhora Auxiliadora

4 Emei Jardim Amanda II

4 Emef Tarsila do Amaral

4 Emef Profa. Marleciene Priscila Presta Bonfim

4 Emef Nicolas Thiagos dos Santos Lofrani

4 Emef Salvador Zacharias Pereira Júnior

4 Emef Fernanda Grazielle Resende Covre

4 Emef Prof. Cláudio Roberto Marques

4 Emef Samuel da Silva Mendonça

4 Emef Armelinda Espúrio da Silva

ESCOLAS QUE RECEBERÃO PINTURA

  EDITAL DE LEILÃO DE ALIENAÇÃO FIDUCIÁRIA – PRESENCIAL E ONLINE
1º LEILÃO: 20 de dezembro de 2023, às 14h30min *.

2º LEILÃO: 22 de dezembro de 2023, às 14h30min *.  (*horário de Brasília)
Ana Claudia Carolina Campos Frazão, Leiloeira Oficial, JUCESP nº 836, com escritório na Rua Hipódromo, 1.141, 6º andar, sala 66, Centro Empresarial Santa
Tereza, Mooca, São Paulo/SP, CEP: 03164-140, FAZ SABER a todos quanto o presente EDITAL virem ou dele conhecimento tiver, que levará a PÚBLICO
LEILÃO de modo PRESENCIAL E ON-LINE, nos termos da Lei nº 9.514/97, artigo 27 e parágrafos, autorizada pelo Credor Fiduciário BANCO SANTANDER
(BRASIL) S/A - CNPJ n° 90.400.888/0001-42, nos termos do Instrumento particular com eficácia de escritura pública, firmado em 31/08/2022, com os
Fiduciantes JONITO DE ANDRADE SILVA, maior, inscrito no CPF nº 096.780.638-08 e GABRIELLI DE LIMA SILVA, maior, inscrita no CPF nº 480.325.668-
30, em PRIMEIRO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$ 255.000,00 (duzentos e cinquenta e cinco mil reais, o imóvel matriculado sob nº
95.489 do Registro de Imóveis da Comarca de Sumaré/SP, constituído por “Um Prédio Residencial, que recebeu o nº 284, com frente para a Rua Neusa
Francisca dos Santos, com 71,70 metros quadrados de área construída(Av.06), que atualmente compõe o Lote de terreno sob nº 13-A da quadra 01,
resultante da subdivisão do lote 13 da quadra 01 do loteamento denominado PARQUE SEVILHA, situado no Distrito Nova Veneza, Comarca de Sumaré-SP,
medindo 5,00 metros de frente para a Rua 01 igual medida dos fundos, confrontando com o loteamento Parque Itália; por 25,00 metros da frente aos fundos
de ambos os lados, confrontando pelo lado direito de quem da rua olha para o imóvel com o lote 13-B, pelo lado esquerdo com o lote 12, perfazendo a área
superficial de 125,00 metros quadrados”. Cadastro Municipal: 2.236.0991.018.5.01 (Av.02). Venda em caráter “ad corpus” e no estado de conservação que se
encontra. Consta conforme nº R.08 a alienação fiduciária em favor do Banco Santander (Brasil) S/A. Imóvel ocupado. Caso não haja licitante em primeiro
leilão, fica desde já designado o dia 22/12/2023, no mesmo local, para realização do SEGUNDO LEILÃO, com lance mínimo igual ou superior a R$
190.892,08 (cento e noventa mil oitocentos e noventa e dois reais e oito centavos), nos termos do art. 27, §2º da Lei 9.514/97. O leilão presencial
ocorrerá no escritório da Leiloeira. Os interessados em participar do leilão de modo on-line, deverão se cadastrar no site www.FrazaoLeiloes.com.br ,
encaminhar a documentação necessária para liberação do cadastro 24 horas do início do leilão. Outras informações no site da Leiloeira:
www.FrazaoLeiloes.com.br. Informações pelo tel. 11-3550-4066 (02.20745_OL_2413-18).

Fundo Social recupera e doa bonecas 
a crianças carentes em Nova Odessa

Presidente do Fundo Social de Solidariedade, 
Rose Miranda, coordena a ação
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Da Redação  l  NOVA ODESSA
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prontas para serem doadas.
De acordo com a presiden-

te voluntária do órgão muni-
cipal, Rose Miranda, “nesse 
ano a ideia foi também esti-
mular o artesanato para me-
lhorar a qualidade de vida 
dos idosos atendidos no nos-
so Espaço Melhor Idade”. “O 
projeto visa tanto ajudar as 
crianças carentes da cidade, 
mas também conscientizar 
os idosos dos benefícios do 
artesanato”, ressaltou.

“Iniciamos esse projeto 
oficialmente no ano passa-

do e além dos voluntários, 
a equipe do curso de corte 
e costura na época precisa-
va fazer moldes de tecidos 
em miniaturas, aí unimos 
essa necessidade e surgiu a 
ideia de fazermos as roupi-
nhas. Deu muito certo, en-
tregamos muitas bonecas 
pelas ruas da cidade. Fize-
mos muitas amizades, mui-
tos companheiros e o me-
lhor, muitos entenderam o 
verdadeiro significado da 
solidariedade”, finalizou 
Rose Miranda.



FEMINICÍDIO

QUINTA-FEIRA,
14 DE DEZEMBRO DE 2023 CIDADES08 Tribuna Liberal

Suspeito alegou legítima defesa 
e acusou a esposa de traição, mas 
versão não convenceu delegado da 
DDM; segundo a polícia, homem 
passa por tratamento psiquiátrico

Um rapaz de 28 anos é 
suspeito de matar a mulher 
e a filha de um ano a faca-
das no início da manhã des-
ta quarta-feira (13), na rua 
Geraldo Teixeira Lopes, no 
bairro Campos Verdes, em 
Hortolândia. O acusado foi 
preso em flagrante pela Po-
lícia Militar depois de dizer 
“ter feito uma besteira” à fa-
mília em um telefonema. 
Com ferimentos, ele está in-
ternado sob escolta no Hos-
pital Municipal Mário Co-
vas. Em depoimento, o sus-
peito disse que agiu em le-
gítima defesa e que atacou 
mulher em “momento de 
fúria”. A versão do suspei-
to, porém, não convenceu 
a polícia. O acusado estaria 
em tratamento psiquiátrico. 
A Polícia Militar foi aciona-
da, por volta das 6h, e en-
controu mãe e filha já sem 
vida, no chão da cozinha. A 
faca usada pelo suspeito foi 

apreendida no local.
Segundo a PM, depois de 

cometer o crime, o acusado 
foi até a casa de vizinhos pe-
dir ajuda. Ele também teria 
avisado os familiares sobre 
o que havia feito. O homem 
ainda tentou se matar, mas 
foi socorrido com ferimen-
tos e encaminhado ao Hos-
pital Municipal Mario Co-
vas. A polícia segue fazen-
do a escolta do suspeito na 
unidade de saúde.

Os agentes do Instituto 
de Criminalística estive-
ram no local e realizaram 
os trabalhos de perícia téc-
nica. Os corpos foram re-
colhidos pelo serviço fu-
nerário e levados ao IML 
(Instituto Médico Legal) de 
Americana.

Não há informações so-
bre velório e sepultamen-
to de Alice Cristina Dudas 
Soares, de 23 anos, e nem 
da filha Eloáh Dudas Soa-
res. A bebê completaria 
um ano e oito meses nes-
ta quarta.

Durante entrevista cole-
tiva nesta quarta-feira, o de-
legado da DDM (Delegacia 
de Defesa da Mulher), José 
Regino Melo Lages Filho, 
informou que ouviu infor-
malmente suspeito, que es-
tá no hospital. “O acusado 
do feminicídio da esposa e 
homicídio da sua filha foi 

ouvido. Nós conseguimos 
ouvir informalmente ele, a 
princípio acusou a esposa 
de tentar assassiná-lo e ter 
assassinado a filha do casal. 
Ele nos contou que por mo-
tivo de fúria, ele tomou a fa-
ca da esposa e matou ela no 
momento de fúria”, falou o 
delegado.

O delegado ainda con-
tou que a versão do sus-
peito não é convincente. 
“Mas a gente não acredi-
ta nessa versão tendo em 
vista que a gente sabe que 
ele já estava passando por 
um tratamento psiquiátri-
co. Ele está acusando a es-
posa de traição, o que foi 

negado por todas as teste-
munhas. Os parentes dela 
negaram (dizendo) que ela 
jamais traiu ele, que ela só 
trabalhava e ficava em ca-
sa cuidando da filha”, con-
tou o delegado.

O caso foi registrado co-
mo feminicídio e homicídio 
na DDM de Hortolândia.

Alice Cristina Dudas Soares, de 23 anos, e a filha Eloáh Dudas Soares, foram mortas

Homem é preso após matar mulher e 
filha de 1 ano a facadas em Hortolândia

O Fundo Social e a Se-
cretaria de Inclusão Social 
de Sumaré realizam nes-
ta sexta-feira (15) a forma-
tura do segundo semes-
tre do projeto Fortalecer, 
que oferta cursos de capa-
citação profissional para a 
Melhor Idade, em parceria 
com o IBQ (Instituto Bem 
Querer). A cerimônia será 
às 9h, no Centro de Convi-
vência da Terceira Idade, 
na avenida Brasil, 1.111, em 
Nova Veneza.

Neste semestre, vão re-
ceber os certificados de 
conclusão os participan-
tes dos cursos de Beabá, 
Crochê e Bordado, Arte em 
Vidro, Pintura em Tecido, 
Costura Criativa, Tesouras 
Mágicas, Mundo Virtual e 
Empreendedorismo.

 “A cada ano o proje-
to Fortalecer é ampliado, 

ofertando cursos que es-
timulam a inclusão, em-
preendedorismo e quali-
ficação profissional. Esses 
cursos, totalmente gratui-
tos, visam oferecer novas 
oportunidades de geração 
de renda, garantindo a to-
dos o acesso a seus direi-
tos e possibilitando que se 
tornem protagonistas de 
suas histórias. Esta é mais 
uma ação de valorização 
da nossa Melhor Idade”, 
disse a presidente do Fun-
do Social, Mara Dalben.

“É com grande alegria e 
orgulho que entregamos 
os certificados aos nossos 
alunos, que demonstra-
ram uma força de vonta-
de e garra imensas duran-
te as aulas. Desejamos os 
parabéns por concluírem 
esta etapa, agora eles vão 
colher os frutos de tanto 
estudo e empenho”, co-
mentou o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

Fundo Social realiza 
formatura de alunos 
do projeto Fortalecer

EM SUMARÉ 

Da Redação  l  SUMARÉ
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O projeto de lei comple-
mentar 138/2023, que tra-
ta da primeira fase da mo-
dernização operacional 
do Governo de São Pau-
lo, foi aprovado nesta ter-
ça-feira (12) na Alesp (As-
sembleia Legislativa de São 
Paulo), por 60 votos a favor 
e 18 contrários. O objetivo 
da iniciativa é simplificar a 
legislação sobre gestão de 
pessoas na administração 
direta e autárquica, tornan-
do a atuação no serviço pú-
blico mais atrativa.

“Quero agradecer aos de-
putados que nos ajudaram 
a dar mais um passo im-
portante e decisivo para 
que a gestão estadual seja 
mais ágil e eficiente. Com 
uma estrutura mais enxuta 
e regras mais claras com re-
lação a cargos e remunera-
ções, o governo dá um sal-
to de qualidade e incenti-

va os servidores a almejar 
funções de comando”, afir-
mou o governador Tarcísio 
de Freitas (Republicanos).

Atualmente, a adminis-
tração paulista é regida por 
12 leis, que apresentam 207 
níveis de cargos em comis-
são e 175 remunerações 
distintas. Esta pulveriza-
ção de leis instituídas nos 
últimos anos ocasiona di-
ferenças salariais entre car-
gos idênticos, desestimu-
la o exercício de cargos em 
comissão e provoca dispu-
ta entre os órgãos pela re-
tenção de servidores.

Com a modernização 
proposta pelo governa-
dor, uma única legislação, 
mais organizada e simpli-
ficada, vai conduzir as re-
gras para os comissiona-
dos. Essa mudança tam-
bém tornará a gestão pú-
blica mais transparente, 
uma vez que facilita o en-
tendimento das regras, ex-
plicou o governo.

A nova norma estabele-
ce a unificação e padroni-
zação de nomenclaturas e 
salários em apenas 18 ní-
veis de cargos e salários 
para todos os comissiona-
dos - e não mais nos 207 
anteriores.

REORGANIZAÇÃO DE CARGOS
Nesta primeira fase da 

modernização operacio-
nal, os cargos em comis-
são e as funções de con-
fiança serão reorganiza-
das, com uma redução de 
aproximadamente 20% 
das atuais 26.991 vagas. 
Com a nova lei, a expec-
tativa ao longo dos próxi-
mos 12 meses é que 17.282 
cargos sejam efetivamen-
te utilizados.

Nessa nova configura-
ção, a divisão de ocupa-
ções se daria da seguin-
te forma: 14.071 cargos em 
comissão, com a exigência 
de que ao menos 20% des-
tes sejam ocupados priva-

tivamente por servidores, e 
7.524 funções de confian-
ça, cuja ocupação se daria 
exclusivamente por servi-
dores públicos de carreira.

Com o novo modelo, o 
servidor poderá optar por 
receber o valor do cargo em 
comissão ou seu salário de 
origem acrescido de 60% da 
remuneração comissiona-
da. Para fins comparativos, 
o modelo atual determina 
que o servidor faça opção 
de permanecer com o seu 
salário de origem ou o va-
lor do cargo em comissão.

Elaborado pela Secre-
taria de Gestão e Governo 
Digital e entregue à Alesp 
pela Secretaria de Casa Ci-
vil, o projeto de lei comple-
mentar se baseou nas re-
ferências de boas práticas 
de gestão adotadas por or-
ganismos internacionais, 
como o Banco Mundial e a 
OCDE (Organização para a 
Cooperação e Desenvolvi-
mento Econômico).

Lei da modernização administrativa é 
aprovada por 60 votos a favor na Alesp

GOVERNO ESTADUAL

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Polícia Civil descobriu 
uma casa que servia como 
depósito de bebidas alcoó-
licas falsificadas nesta ter-
ça-feira (12), em Sumaré. 
Mais de 200 garrafas foram 
apreendidas, entre vodka, 
whisky e gin. 

Um rapaz de 27 anos es-
tava no imóvel e foi preso 

pelas equipes da DIG (Dele-
gacia de Investigações Ge-
rais) de Piracicaba. O fla-
grante foi possível após in-
vestigação. Com um man-
dado de busca, os policiais 
foram até a casa e encon-
traram a mercadoria. 

Havia também garrafas 
vazias que ainda seriam 
completadas com bebidas. 
O rapaz não informou a 
procedência dos produtos 

e não apresentou nenhum 
documento que compro-
vasse a origem das bebidas.

O suspeito foi levado para 
a delegacia e um represen-
tante das marcas foi aciona-
do. Após uma análise pré-
via, a polícia confirmou que 
se tratava de bebidas falsi-
ficadas. 

O caso é investigado pela 
Polícia Civil após a prisão e 
as apreensões.

Rapaz é detido com mais de 200 
garrafas de bebidas falsificadas

Mais de 200 garrafas de vodka, whisky e gin foram apreendidas

AÇÃO EM SUMARÉ

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br



AEscola Estadual 
“Professor André 
Rodrigues de Alk-

mi” é a mais antiga da ci-
dade. Segundo o Professor 
Francisco Antonio de Tole-
do, historiador, a primeira 
escola que existiu em Re-
bouças, consta de 1881.

Em 1921, havia várias 
escolas isoladas no dis-
trito de Rebouças e foram 
agrupadas em agosto des-
se ano ocupando uma ca-
sa, que hoje ocupa o nº 
173, na Praça da Repúbli-
ca, com o nome de Esco-
las Reunidas de Rebou-
ças, tendo seu inicio em 
04/08/1921 com 127 alu-
nos, divididos em 4 clas-
ses e quatro salas de aula. 
O diretor era o Professor 
Vicente Ferreira Bueno.

Em 28 de maio de 1925, 
por Decreto do Governa-
dor do Estado de São Pau-
lo, foi criado o Grupo Es-
colar de Rebouças, sendo 
instalado em 4 de junho do 
mesmo ano.

Em março de 1927, o 
Grupo Escolar passou a 
ocupar o prédio da Praça 
da República, alugado pe-
lo Governo do Estado de 
São Paulo, por 450 mil réis, 
por 5 anos, cujo proprietá-
rio era o Sr. Sebastião Ra-
poseiro. Mais tarde funcio-
naria nesse prédio a Facul-
dade Politécnica.

Em 1º de janeiro de 1945, 
Rebouças passou a se cha-
mar Sumaré e a escola pas-
sou a se chamar Grupo Es-
colar de Sumaré.

Em 10 de fevereiro de 
1945, através do Decre-
to Estadual nº 14.531, de 
10/02/1945, a escola pas-
sou a se chamar Grupo Es-
colar “Professor André Ro-
drigues de Alkmin”, sen-
do que 07/06/1945, houve 
a inauguração solene da 
placa e do retrato do pa-
trono, com a presença da 
Sra. Ida Ravache, viúva do 
homenageado.

A partir de 24/03/1958, 
o Grupo Escolar passou 
a ocupar o atual prédio, 
construído pelo Governo 
do Estado de São Paulo em 
terreno doado pela Prefei-
tura Municipal de Sumaré.

Ao final da década de 
1980, por volta de janeiro 
de 1988, recebeu a amplia-
ção de 3 salas de aula, além 
de pátio coberto, cozinha e 
sanitários masculino e fe-
minino.

Em abril de 1991, foram 
ampliadas mais 2 salas de 
aula e finalmente durante 
o ano de 2010, a quadra nº 
1 foi coberta.

Grupo Escolar de Rebouças em 25/09/1944

André Rodrigues de Alkmin (retrato de Monica Souza Soares)

90 ANOS DA ESCOLA PROF. ANDRÉ R. ALKMIN

A escola Alkmin e seu patrono
Folclore 

Sumareense

A Bezerra
Ninin Bazan foi 

um dos persona-
gens mais populares 
de Sumaré. Infeliz-
mente morreu cedo.

Era ferreiro. Tra-
balhava nas oficinas 
dos tios Luiz Anto-
nio e José Bazan. 
Morou por um bom 
tempo na antiga ca-
sa dos Ricatto, on-
de hoje é o Conjun-
to Alliança, do Clube 
Recreativo Sumaré, 
como caseiro.

Era de uma ho-
nestidade ímpar. 
Pessoa simples, um 
pouco ingênua, le-
gou pequeno folclo-
re para os amigos e 
para a cidade. 

Lá pelos a nos 
1960, num determi-
nado dia da sema-
na, o tio Berto (Se-
bastião Humber-
to Bazan) precisa-
va transportar uma 
bezerra em cima 
de um caminhão e 
lhe pediu ajuda. Ni-
nin tinha que tomar 
conta do dito ani-
mal, que teria cordas 
amarradas nas late-
rais da carroceria. 
No sítio em que fo-
ram buscar o animal 
tinha uma plantação 
de cana-de-açúcar. 
Ninin aproveitou a 
oportunidade e apa-
nhou algumas va-
ras para ir chupan-
do pelo caminho. 

Com a bezerra 
amarrada na carro-
ceria, não se preocu-
pou muito em ficar 
de olho nela. Prefe-
riu curtir a paisa-
gem, enquanto chu-
pava cana. 

Num determina-
do momento olhou 
para a bezerra e – 
surpresa! Ela não es-
tava mais em cima 
do caminhão. Preo-
cupado, porque es-
tava ali somente pa-
ra isso, bateu apres-
sado na cabine e fa-
lou para o tio:

- Tio, para o ca-
minhão que a bizer-
ra num tá mai aqui!

Alaerte Menuzzo
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José Antonio Rodrigues

Professor, Ex-Diretor de 
Escola Estadual, Cronista 
e Diretor da Pró-Memória

André Rodrigues de Alk-
min nasceu em Baepen-
di, Estado de Minas Gerais, 
em 4 de fevereiro de 1878.

Era filho do magistrado 
Dr. João Capistrano Ribei-
ro de Alkmin, membro de 
tradicional família mineira 
e de dona Maria Joana Ro-
drigues de Alkmin, natural 
de Taubaté e descendente 
de um velho tronco genea-
lógico ramificado por mui-
tas cidades paulistas.

Frequentou a escola pri-
mária do Professor José 

Bernardino, em Silveiras, 
de onde se transferiu pa-
ra a capital de São Paulo, 
matriculando-se na anti-
ga Escola Normal da Praça.

Então, pobre, para pro-
ver-se e poder obter o di-
ploma de professor, que 
conquistou brilhantemen-
te, empregou-se na reparti-
ção dos Correios, onde tra-
balhava das seis da tarde 
às doze horas da noite.

Diplomado em 1901, te-
ve por companheiros de 
turma os professores: Car-

los Gallet, José de Quadros, 
José Marcondes Domin-
gues, dentre outros.

Pouco antes de se for-
mar, em 1900, teve a des-
ventura de perder o pai, 
acarretando-lhe essa or-
fandade, o dever de tomar 
para si a educação de um 
mano, pelo qual se desen-
tranhou o mais santo afeto.

Logo após a formatura, 
talvez como um galardão 
ao brilho do seu curso, foi 
nomeado adjunto ao Gru-
po Escolar “Cesário Mota”, 
em Itu, passando, no ano 
seguinte, a dirigir o mes-
mo estabelecimento de en-
sino até 1907.

Em 1903, casou-se, em 
Itu, com dona Ida Rava-
che, filha do engenheiro 
alemão Dr. João Ravache, 
senhora de raras virtudes, 
deixando os seguintes des-
cendentes, todos formados 
professores: André, João, 
Janira, Geraldo e José.

Convidado, em 1907, pe-
lo professor João Lourenço 
Rodrigues, então diretor 
geral do ensino, aceitou o 
cargo de Diretor da Esco-
la Complementar de Gua-
ratinguetá, onde conser-
vou-se até 1910, sendo em 
seguida rebaixado a pro-
fessor da Escola Noturna 
da Capital, por não haver 
se sujeitado a certas injun-
ções políticas imperantes 
na época e fragorosamen-
te quebradas na rocha in-
teiriça do seu caráter.

Pouco depois assumiu 
a regência de Português 
da Escola Complementar 
de Guaratinguetá, de cuja 

matéria era profundo co-
nhecedor, aí permanecen-
do, durante a mais produ-
tiva parte de sua vida.

De 1928 a 1930, exerceu 
o cargo de Inspetor Fiscal 
da Escola Livre de Lorena.

Em seus 30 anos de ma-
gistério, distribuiu a man-
cheias, entre várias gera-
ções de moços as luzes do 
seu saber e as irradiações 
de sua alma boa, genero-
sa e franca. Foi uma inte-
gralização do verdadeiro 
educador.

O decurso de sua exis-
tência se caracterizou pe-
lo constante cuidado de 
dar aos seus educandos 
as maiores provas de ape-
go ao trabalho e à virtude 
de que era modelo.

Faleceu em 28 de mar-
ço de 1932. Um mês de-
pois, precisamente, a Es-
cola Normal de Guaratin-
guetá, dava o seu nome a 
uma das salas de aula da-
quele renomado estabele-
cimento e inaugurava o seu 
retrato como um preito de 
admiração e saudade à me-
mória do ilustre educador.

Também , o Governo do 
Estado, por decreto de 10 
de fevereiro de 1945, hou-
ve por bem dar como pa-
trono ao Grupo Escolar de 
Sumaré, em Campinas, o 
nome que a comunidade 
já cultua com carinho e in-
voca como exemplo. 

Biografia escrita pelo prof. 
Francisco Alvares, Diretor 
de Escola, em 25/10/1945 e 
atualizada pelo professor Jo-
sé Antonio Rodrigues – ex-Di-
retor da Escola.

André Rodrigues de Alkmin
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ESTRADA PARA HORTOLÂNDIA

GUILHERME ROHWEDDER

JOVENS DE SUMARÉ

Foto dos anos 1970, mostrando a estrada que liga Sumaré a 
Hortolândia (hoje denominada Teodor Cundiev). Antes de entrar na 

área do Horto Florestal, que se vê ao fundo, existia uma olaria, nos dois 
lados da pista, que pertencia ao Sr. Francisco Zagui. 

Registro 
fotográfico do 
tradicional 
agricultor de 
Rebouças-Sumaré, 
Guilherme 
Rohwedder, com 
a esposa Catarina 
Covalenco. Tinha o 
apelido de “Willy”. 
O Casarão em 
que morava, hoje 
localizado na rua 
Ângelo Ongaro, 
foi doado pelos 
filhos à Prefeitura 
Municipal de 
Sumaré, com o 
pedido de ser 
transformado 
em museu. 
Acabou virando 
sede da Guarda 
Municipal, para 
contrariedade dos 
doadores.

Rafael Serafim Coral é o jovem da direita, que está acompanhado da 
amiga Mara Galassi Deboni. Eles estão numa Festa do Chopp, no Clube 

União Cultural XVI de Dezembro. Mais ao fundo, o jovem Vanderlei 
Emke, com a namorada Luci, com quem se casaria mais tarde.

JOÃO ROHWEDDER

João 
Rohwedder 

era uma 
pessoa 

popular e 
estimada 
na cidade 

de Sumaré. 
É muito 

lembrado 
por tocar 

na famosa 
Banda local. 
Na foto, está 

acompanhado 
da esposa 

Joana de 
Souza 

Rohwedder, 
na Igreja 

Matriz de 
Sant́ Ana, em 
foto dos anos 

1970.

jornaltribunaliberaldesumare

BOCHÓFILOS NO RECREATIVO JAIME TANNER

As antigas diretorias do Clube Recreativo Sumaré tinham o 
hábito de promover intercâmbios esportivos, com clubes de outras 
cidades. Jaú, Andradas e Monte Alegre do Sul foram algumas delas. 
Os esportes preferidos eram futebol society (com os Veteranos) e o 
Bocha. Na foto, vemos um domingo em que a delegação de Monte 

Alegre do Sul foi recepcionada pelos diretores e sócios do 
Recreativo no Conjunto Poliesportivo da Avenida Rebouças.

O comércio de gado sempre foi intenso no município. Quase todos 
agricultores locais mantinham algumas cabeças em seus sítios, para 
produção de leite e comercialização de bezerros ou novilhas. Na foto, 

vemos o agricultor Jaime Tanner, à esquerda, juntamente com um 
português chamado Raposo, que comprava e vendia gado em Sumaré. 

Ele está no centro da foto; no lado direito, vemos um comerciante 
da cidade, chamado José Minarello. Os três estão em cima de um 

caminhão, em plena rua 7 de Setembro.


